

## Jeanne Fortin 1921-2011 – In memoriam

Jeanne Fortin, travailleuse sociale est décédée à St-Lambert le 8 août 2011 à l'âge de 90 ans. Elle était originaire de St-Jean sur Richelieu. Elle a fait partie des premières cohortes d'étudiantes (1946 à 1948) de l'École de service social de l'Université de Montréal. Son premier emploi de travailleuse sociale fut au Bureau d'assistance aux familles de Montréal qui devint la Société de service social aux familles où elle pratiqua le service social généraliste pendant 10 ans auprès de la clientèle du quartier Centre-Sud. Elle se rendit ensuite à Yonkers en banlieue de New-York où pendant deux ans elle fit du counselling familial au Catholic Family Services. À son retour elle devint directrice fondatrice du service social Richelieu à Verdun. Au début des années 1960 elle se joignit à l'équipe de professeurs de l'École de service social de l'Université de Montréal dirigée par l'abbé Shaun Govenlock. Nommée successivement chargée d'enseignement, puis professeur adjoint, elle a travaillé à l'organisation des stages et à la supervision des étudiants à la maîtrise en service social, puis au baccalauréat pendant dix années. À titre de professeur de stage et de formation pratique en travail social elle assuma d'abord la responsabilité d'équipes d'étudiants en stage puis fut responsable de toute l'organisation des stages, du placement des étudiants, puis, de la surveillance de leur travail dans les agences. Suite à son départ de l'Université de Montréal en juin 1971 elle a exercé des fonctions similaires à l'Université Carleton jusqu'en 1980. Elle a terminé sa carrière au Service Social Ville-Marie où elle a occupé le poste de coordonnatrice des programmes jusqu'à sa retraite en 1988. Tout au long de sa carrière elle a assumé à plusieurs reprises, en sus de son travail régulier, la supervision d'étudiants de diverses écoles de service social du Canada et des États-Unis, dont entre autres, St-Patrick à Ottawa et Fordham à New-York.



Jeanne Fortin peut être considérée comme une des pionnières du service social généraliste en milieu francophone à Montréal. Au niveau de la formation des étudiants et des jeunes professionnels à la pratique elle a apporté une contribution remarquable comme superviseure et responsable de la formation pratique.

*Jacques Alary*

*Gilles Rondeau*

*Anciens collègues de Jeanne Fortin*